

## Hoy se habilitará el tránsito a todo tipo de vehículos en Nacimiento a la altura del kilómetro 91

# Ruta de la Madera: alistan reapertura total de tramo afectado por socavón

El seremi Hugo Cautivo dijo que "esta ha sido la principal ruta afectada producto del sistema frontal de la semana pasada, sobre todo a partir del miércoles en la tarde".

Uno de los mayores focos de preocupación que se mantiene a nivel de conectividad en la Región producto de los sistemas frontales que han azotado a la zona, responde a la situación crítica de la ruta de Madera que conecta San Pedro de la Paz con Santa Juana y Nacimiento.

En ese punto, el seremi de Obras Públicas Hugo Cautivo anunció la reapertura total de la ruta en el tramo ubicado en el kilómetro 91, afectado por un socavón de proporciones.

"Después de trabajar 48 horas seguidas, logramos el fin de semana habilitar ese tramo para vehículos livianos y hemos trabajado para rehabilitarla para todo tipo de vehículos, algo que esperamos se pueda dar mañana (hoy). Ha sido un socavón realmente importante, que ha quedado registrado en imágenes que han circulado por redes", explicó.

Junto a ello, señaló que "otro foco de preocupación tiene que ver con lo acontecido entre el kilómetro 0 y 26, con taludes que del punto de vista geológico presen-



*Trabajos de remoción y contención de derrumbes se han concentrado en los extremos de la ruta.*

**Principales focos de alerta se mantiene en el kilómetro 91, el tramo entre el km 0 y 26, y la conexión con S. Juana.**

tan un proceso de quiebre muy importante en lo que es su roca basal, pero también de toda la arcilla que se sobrepone sobre esta, y ha significado remociones en masa importante, sobre todo en el kilómetro 22,5 y 22,6. Esto es algo que nos ha tenido bien ocupados, porque esas remociones cruzaron toda la calzada, llegaron hasta el borde del río Biobío, donde hubo que despejar la ruta, pero tenemos una situación preventiva fundamentalmente por el

monitoreo de estos taludes. Pero también con el trabajo forestal de estas cuadrillas enfocadas en el kilómetro 19 para el retiro de estos árboles".

Sobre la posibilidad de reabrir el tránsito en dicho tramo, la autoridad manifestó que "esperamos rehabilitar la ruta entre el kilómetro 0 y 26 en los próximos días en una pista, permitiendo desahogar la presión que hay en la ruta Patagual y 160, con el aumento de flujo vehicular produc-

to de estos eventos. Queremos que todos quienes transitan por la ruta lo hagan con cuidado, a bajas velocidades, atentos a los equipos de emergencia y sobre todo en aquellos días con nuevos frentes climáticos tengan una actitud de incluso no ocupar la ruta o hacerlo con mucha precaución".

Junto a ello valoró el trabajo realizado tanto por los equipos de Vialidad como también el apoyo de cuadrillas de Forestal Arauco desplegadas en la ruta.